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接受采访时，胡晓鹏和老金叔都再三叮嘱：八月份不是露营的好时节。

多风多雨，在野外更容易出现安全事故。而较为适合的是春秋季，气温刚

好，还能赏花红柳绿，看层林尽染。

记者了解到，许多市民选择露营是为了暂时远离城市喧嚣、亲近自然，

其中也不乏存在挑战的心理。有的时候，越往大山深处走，会见到许多前所

未见的景象，猎奇心理会更加强烈，越是如此就越容易发生危险。在自然面

前，人类永远都很渺小，所以，亲近之余也要心存敬畏，将自身安全放在第一

位。

邻近县市露营基地人气爆棚 金华在建森林露营基地

我市驴友啥时能依偎家乡山水而眠

记者手记 野外露营，安全应放在首位

□记者 任晓

周边县市露营地多，我市驴友常“赶场”

前不久，家住古山镇世雅上街村
的夏先生带着女儿，约上老朋友一同
前往台州市仙居县淡竹乡露营。

“这是我第一次在野外露营，有
点兴奋也有点害怕。”夏先生的女儿
小夏说。在父亲告诉她要去露营时，
她去超市买了很多生活用品。夏先
生则准备烧烤架、食材、照明用具，其
中还有一顶坚实的帐篷。

“当天晚上天气很好，星星很亮，
感觉离我很近。只是夜晚温度有点
低，还好带了被子。”小夏说。当天，
他们一行将露营地选择在小溪边。
白天玩水降温，晚上听着淙淙流水声
入睡，非常惬意。

“我第一次露营是去武义的露营
基地，当时是与一位资深的前辈同
行，有了经验之后才敢带上女儿。”夏
先生说。

说起露营基地，我市山人户外的
胡晓鹏首先想到的就是东阳东白山
天池露营基地。“大概六七年前，我们
一行人去过东白山露营，那时东白山
露营还没有现在这么火热。”据了解，
东白山海拔 1190 多米，山顶温度比
城区低了 5 摄氏度左右，近年来吸引
了不少我市市民前往，网上还有不少
网友上传旅游攻略。除此之外，还有
浦江大塘高山露营基地。这些基地
大多为高原草地地貌，而正在建的金
华山森林露营基地，将是全金华第一
个在森林中的露营基地。

据了解，金华山森林露营基地建
成后，将是一个有聚集、有分散的营
区，规模较大，至少能同时容纳200人
露营。营地建成后，将配备停车场、
卫生间、小卖部，完善照明等设施，解
决露营者的生活需求。

露营中会遇到多种情况，出发前应准备充分

说到露营，我市资深户外活动者
老金叔感触颇深。当记者联系到他
时，他正在丽水市景宁县进行户外活
动。电话中，他回忆起前些年露营时
遇到的让他终身难忘的经历。

“出去露营，准备质量好的帐篷非
常重要。”老金叔说起了前些年，他在
温州市永嘉县楠溪江边遇到的情况。
当天上午，他们 20 人沿着楠溪江往上
游走。临近中午，他们在江边搭建帐
篷，准备起火烧饭。但是饭都还没有
煮熟，突然就下起大雨，他们只能收拾
东西冒雨前行。

“那个地方前不着村后不着店的，
一直到晚上都没有见到人家，可是大
雨依旧持续着。”老金叔说，当时一行
人决定找平地就地搭帐篷。好在帐篷
的质量好，进入帐篷之后雨水并没有

进入。
早上醒来，雨声依旧，他们起来后

收拾帐篷继续往前走。这场雨是一种
“惊喜”，老金叔还提起了另一种惊喜。

一次，他们一行人在武义一座山
顶露营，当时已经是冬季。老金叔说，
当天晚上风很大，帐篷有种摇摇欲坠
的感觉。听着风声惴惴不安，一夜难
以入眠。

不料第二天早上醒来，外面的景
色给人以“忽如一夜春风来，千树万树
梨花开”的错觉。“站在山顶看着雪落
苍茫，那景色真叫一个‘美’啊。”说起
这幕，记者听到了电话那端老金叔的
笑声。

“真正的露营并没有大家想象中
的那么简单，所以在出发前一定要做
好充足的准备。”老金叔再三提醒。

露营时要注意人身安全，也要注意环境保护

“露营时要找离水源近的、地势相
对平坦的地方，但是也不能把地址选
在浅滩边。”说到选择露营地时，老金
叔和胡晓鹏都说了同样一句话。他们
说，一旦下雨，浅滩容易被淹。

在露营时，应该选择高处视野开
阔处搭帐篷。除此之外，他们也表示，
如果没有多年的野外露营经验，出行
时一定要有经验丰富的人陪同。毕竟
在野外，什么情况都可能会发生。

对于想进行露营体验的市民而
言，露营基地会是一个很好的选择。
胡晓鹏告诉记者，一般露营基地都选
址在风景优美、气温较城区低的地方，
而且配备洗手间、盥洗室、厨房，能及
时对饮水和食物进行补给。“到目前为

止，我还未曾发现我市有哪个地方适
合建露营基地。”他说，云溪间可以算
是一个好地方，但是它并不算完全意
义上的“野外露营”。

“无论是基地露营还是野外露营，
都要注意保护当地的环境。”胡晓鹏
说，不仅要将产生的垃圾带走外，在野
外用明火更要小心。除此之外，还要
保护当地的生态环境，不能破坏树木。

说到这儿，夏先生说，他在露营时
曾经看到有驴友带了吊床，将两端绑
在两棵不大的树上。躺上去之后两棵
树纷纷“弯了腰”。

“若是人人都效仿，对树木会是很
大的伤害。”胡晓鹏说。

前不久，我市不少驴友对金华山即将打造森林露营
基地一事津津乐道，这座基地建成后又将是一个好去
处。这群驴友到过很多地方，曾在东阳、武义、浦江以及
金华周边县市露营。

据了解，我市不少市民热衷于带着家人、露营设备前
往周边县市露营基地露营。于是，有驴友提出了一个问
题：我市有没有打造露营基地的条件？近日，记者带着这
个问题联系了我市资深户外活动专家，就此进行采访。


